



"L'ORANIE CYCLISTE"

COURRIER : J.-M. BARROIS -

13008 MARSEILLE

N° 23

JUIN - JUILLET 1960.

En vue de la préparation du numéro de SEPTEMBRE-OCTOBRE on figurera, en particulier, le répertoire, mis à jour, des adresses de tous les Anciens du Cyclisme Oranien,

des photos

- du rassemblement d'avant et d'après randonnée,
- du repas,

sur les retrouvailles de TOULOUSE-GRATENTOUR, sont souhaitées. Les envoyer avant le 5 septembre et si possible en double exemplaire (il faut penser au LIVRE d'OR). Ne pas hésiter à joindre une note de frais. Merci.

APRES TOULOUSE-GRATENTOUR.....LA JOIE DU PRESIDENT.

Une fois de plus, le Président est revenu enchanté des 4 èmes RETROUVAILLES organisées à Toulouse-Gratentour par Félix VALDES qui, en la circonstance, a prouvé, même aux plus sceptiques, que quand il le fallait, une organisation de cette taille n'était pas au dessus de ses moyens.

Ceci nous a valu de lui reconnaître une qualité de plus. Bien connu dans la région où nombreux sont ses amis, ces derniers n'ont pas hésité à le secourir dans sa tâche : tracé du parcours, compte-teurs, police au virage de l'arrivée, les deux autres étant assurés par MM ANGLES et Jean-Claude PEREZ et enfin voiture précédant le peloton pilotée par une charmante conductrice.

C'est Jean GARCIA qui après les 4 tours (4 au lieu de 3 à sa demande, tant il y prenait du plaisir) d'honneur à vélo, pilota M. DUMESGES, ce qui lui valut d'être le témoin de rudes empoignades de la part des "costauds" et d'assister à de magnifiques retours de ceux qui ne voulaient pas s'avouer vaincus.

Le tout jeune MELLINA attira particulièrement l'attention du public, par sa magnifique position et son élégant coup de pédale, lui rappelant DJILALI, qui ne savait pédaler qu'en souplesse.

A tout cela, il serait ingrat de ne pas signaler l'excellent repas servi par la suite. Du monde des "Anciens", il y en avait toujours autant car les absents étaient suppléés par ceux de la région et encore par ceux venus de très loin, du fin fond de la Bretagne. Et que dire de notre ami le photographe, qui, dans des positions parfois acrobatiques, se surpassa pour filmer l'épreuve.

Pour terminer, les départs se firent par groupes, les uns ne voulant pas oublier de serrer encore une fois les mains de ceux qu'ils n'avaient pas revus depuis plus de 20 ans, les autres s'attachant autour du "LIVRE d'OR" de M. DUMESGES.

C'est sur un au-revoir que la dislocation eut lieu en se donnant rendez-vous en MONTPELLIER en 1961.

Jules DUMESGES.

Le discours d'avant-départ

Anciens d'Oranie, chers amis,
Aujourd'hui, c'est TOULOUSE qui nous accueille et nous trouve réunis autour de Félix VALDES qui, l'an dernier avait manifesté le désir d'organiser ces 4 èmes RETROUVAILLES. En vous souhaitant la bienvenue à vous et à vos familles, je suis heureux de féliciter VALDES pour ne pas avoir failli à sa parole et nous préparer une magnifique journée.

S'il en est qui se présentent au départ avec des mines bien affûtées, d'autres vont enfourcher leur monture avec le seul désir de renouer avec le passé, de revivre en compagnie de leurs anciens camarades de club, de leurs anciens rivaux les épreuves courues en Oranie.

Peut-être aurons nous, comme à chacune de nos retrouvailles, le plaisir de voir quelques enfants prendre le roue de leurs parents et d'ici peu, le temps d'envisager une épreuve des 3 âges.

Quelques uns de nos Anciens nous ont écrit pour signaler bien à regret leur absence pour des motifs bien impérieux. Nous les excusons bien volontiers, sachant que nous les retrouverons à laière occasion.

Avant de prononcer le traditionnel "PAMMEZ" au coup de pistolet que vous reconnaîtrez pour l'avoir entendu si souvent en Oranie, ayons une pieuse pensée à la mémoire de Georges LESTOURNAUD qui repose à Oranie, et de ceux qui, sur cette terre d'accueil sont déjà disparus à leur tour.

Le discours d'après- repas

Mesdames, Messieurs, Anciens du cyclisme en Oranie fervents de l'Oranie Cycliste, BORTVIEILLAS en 1977 et 1978, TRAMOYES en 1979 et aujourd'hui TOULOUSE-GRATENTOUR retrouvent notre grande famille cycliste réunie autour de son Président. Grande a été ma joie à chacune de ces rencontres mais aujourd'hui, elle est encore plus grande à l'idée de retrouver parmi nous ceux pour qui la distance était trop longue et pénible en raison de leur âge et de leur état de santé.

À ceux qui n'ont pu se trouver ce matin sur le circuit et assister au départ toujours impressionnant du peloton où étaient mêlées les couleurs des tricots des "ANCIENS d'ORANIE" et celles des maillots de leur club soigneusement conservés, je leur souhaite la bienvenue et les remercie de leur présence.

Déjà nous en sommes aux 4 èmes RETROUVAILLES ! Que le temps passe vite même après les pénibles circonstances que nous avons connues après notre départ d'Oranie, et surtout avant, et cela n'est pas fait pour nous rajeunir. Mon bonheur et ma joie sont toujours grands quand j'appréhends à chacune de nos rencontres que tous ceux que j'ai connus dans leur jeune âge et qui après avoir fondé leurs familles sont pour la plupart aujourd'hui grands parents et même arrière grands-parents. N'est-ce pas là le signe d'une continuité que les Anciens préparent.

Si l'ORANIE CYCLISTE continue à bien se porter, de nouveaux adhérents sont venus grossir le nombre de ses lecteurs et à cet effet je suis heureux de féliciter Jean-Marie BARROIS pour la tâche ardue qu'il s'est imposée et qui va en grandissant malgré ses nombreuses occupations professionnelles et qu'il continue à assumer à la satisfaction de nous tous. En continuant à assurer la liaison entre tous les Anciens, c'est grâce à elle que nous sommes tenus au courant de tous les événements qui se passent à l'intérieur de notre grande famille.

De nouveaux succès ont été enregistrés par nos coureurs qui ne désarment pas dans des épreuves sur route ou de grandes randonnées, brevets routiers ou Audax. Nous avons pu partager les joies des uns et des autres par d'heureux événements parvenus dans leurs familles et prendre part à leurs douleurs quand le malheur les a frappés, et c'est encore avec joie qu'elle nous a fait part des distinctions honorifiques dont ses adhérents ont été l'objet.

Le discours d'après-repas (suite)

En vous souhaitant une longue vie aussi paisible que possible, le rideau va tomber sur ces 4 èmes RETROUVAILLES, en félicitant encore VALDES pour sa parfaite organisation, pour son succès personnel et en remettant aux vainqueurs de ces 4 premières Retrouvailles ce modeste souvenir qui resserrera encore plus nos liens et notre grande amitié.

Jules DUMESGES.

La remise surprise des breloques souvenirs offertes par le Président aux vainqueurs des 4 premières Retrouvailles (Barrois, Paul Gimenez et Valdès) fut saluée par de nombreux applaudissements en faveur des récipiendaires et de M. DUMESGES qui ne sut comment cacher son émotion.

LES 4 èmes RETROUVAILLES VUES A TRAVERS LA PRESSE....

La presse locale a annoncé dans ses colonnes notre manifestation. Notons également un écho dans l'Aurore. Que nos amis journalistes acceptent par la voie de ce bulletin nos plus sincères remerciements.

Ci-après vous trouverez le compte-rendu paru dans la presse locale :

A Félix VALDES (Toulouse) les IVe Retrouvailles de l'O. C.

" Ce dernier dimanche a eu lieu, à Gratentour, les IV èmes Retrouvailles des anciens dirigeants et coureurs de l'ex-comité régional d'Oranie.

" Plus d'une cinquantaine de coureurs représentant plusieurs générations et venus de tous les coins de l'hexagone, ont participé activement à la randonnée annuelle d'une soixantaine de kilomètres avant de se retrouver avec les moins vaillants autour du repas traditionnel.

" C'est le néo-toulousain Félix VALDES, déjà vainqueur à LYON en 1979, qui remporta brillamment cette quatrième édition fort disputée puisque laissant dans le final que dix coureurs se disputer la victoire.

" L'an prochain, les prochaines retrouvailles sont prévues à Montpellier".

" Classement : 1er Félix VALDES (JSSE-Toulouse); 2 ème Michel GIUSTINIANI (JSSE-Bourges); 3 ème Ludovic SILES (Marseille) 1er junior; 4 ème Jean-Marie BARROIS (ROO-Marseille); 5 ème Maurice MERCIER (JSSE-Fongères) premier des plus des 50 ans; 6 ème Edmond MELLINA (ASPO-Bayonne); 7 ème Fernand GIMENO (JSSE-Marseille); 8 ème Jean-Vincent MARTINEZ (JSSE Romans); 9 ème Fernand SORO (ROO-Romans); 10 ème René SILES (JSSE-Marseille) 11 ème Marcel GARCIA (VCM-Oise); 12 ème Philippe SORO (Romans), deuxième junior; 13 ème René ESCAIES (ROO-Grenoble), etc, etc"

LES ABSENTS-EXCUSES des 4 èmes RETROUVAILLES....

LOUIS GRANGIER : "...Je pensais pouvoir me rendre au rendez-vous de Toulouse mais à mon grand regret, je ne pourrais y aller. Vous voudrez bien m'excuser auprès de tous nos collègues et les assurer de toute ma sympathie...."

Maurice LASSERRE : "...Si absent physiquement par suite séquelles morales mais tant présent par pensée parmi vous tous, dimanche. Chaudes amitiés".

Fernand LANIE : "...Je viens m'excuser de devoir être absent aux retrouvailles, mais je serai à l'inauguration du monument aux morts de Montaganem reconstruit à Montpellier. Je regrette de ne pouvoir être parmi vous...."

André CAMPENET : "...Il me sera impossible de me rendre à Toulouse mais croyez bien que je partage vivement tous les événements de notre Oranie Cycliste...."

ADDRESSES... ADDRESSES... ADDRESSES... ADDRESSES... ADDRESSES... ADDRESSES... ADDRESSES... ADDRESSES...

Partis sans laisser d'adresse :

Fernand MARTINEZ (93 St Macarrie) - Claude LOPEZ (69 Rillieux la Pape) -
François SALMERO (34 Castillon le Lion) - Paul JURADO (81 Mazamet)
Vincent MAS (91 Vert le Petit)

Corrrection

Jean-Claude FERREZ - 13009 MARSEILLE

Nouvelles adresses

SAINT-PAU - 31700 PERIAC-AUSSONNE
GARCIA Marcel - 60100 CREIL
SEGURA Henri - 66300 THUIR
ARANGGA Dominique - 31300 TOULOUSE

COHEN Alain - 31240 L'UNION
MARTEL Alexis - 55000 BAR le DUC

POUR QUE VIVE L'ORANIE CYCLISTE... POUR QUE VIVE L'ORANIE CYCLISTE... POUR

LISTE des MEMBRES BENEVOLES

René MAS - Louis GARCIA - Armand DALLEDO -
Jean GARCIA - René ESCOFFIER - Fernand SORO - Antoine
PEREZ - André CAMBENET - Henri SEGURA - Marcel GARCIA
Jules SEGURA - Lucien GAFFAN - Edmond DIAZ - Alexis
MARTEL - Edmond BELLINA - Robert FERREZ - Jean-Claude
FERREZ

LES FRAIS

Expédition du N° 22.
Papier, enveloppes...

ERRATUM

Une omission dans les membres bienfaiteurs du N° 21 : SIRJEAN Edgar.
Avec nos excuses...

MAILLOTS :

Imprimé à ce jour : CARILLO Yvon (2) - LOPEZ Claude (1)
Commandes : D'autres commandes peuvent être faites avant le 15 septembre
FERREZ Robert - un haut de survêtement n° 4
SAINT-PAU - deux hauts de survêtement N° 4
SEGURA Henri - un maillot n° 4 et un maillot n° 3
FALIERBERG - un maillot n° 4
COHEN Alain - un haut de survêtement n° 4

DECES :

L'on nous signale les décès de
- la maman de René LAUGIER,
- de Mme ESTRELLA, épouse de René ESTRELLA d'Assi Ben Okba et mère
d'André et Robert ESTRELLA.
Sincères condoléances.

PROCHAINES RETROUVAILLES... PROCHAINES RETROUVAILLES... PROCHAINES RETROUVAILLES

Aucun nîmois présent à Gratentour n'a pris la responsabilité de l'organisation à NIMES. L'organisation a donc été confiée à nos amis de Montpellier, EGEA et BASCUNANA qui aidera de ses conseils M. DUMESGES. Depuis, M. CANDELA, agissant au nom des "Amitiés oranaises" et des groupements oranais de Nîmes s'est manifesté. EGEA et BASCUNANA sont prêts à se désister. Décision définitive sera prise quand CARRILLO et ses volontaires organisateurs auront pris contact avec M. DUMESGES et BARROIS. La date du 14 juin est définitive.

14 JUIN 1981 : 5 èmes Retrouvailles à NIMES ou MONTPELLIER.

JUIN 1982 : 6 èmes Retrouvailles à FERPIGNAN.

DES NOUVELLES DE... DES NOUVELLES DE... DES NOUVELLES DE... DES NOUVELLES DE
GUBROY et CASTELLIOT, un algérois et un oranais, qui nous envoient depuis Alger un bonjour, allant de Bône à Oran... à vélo bien sûr.

Michel RODRIGUEZ, un bonjour également pendant la flèche Mont-Saint Michel/Paris

Marcel GARCIA, vainqueur du rallye cyclo-sportif de la fête à Chamant/Senlis.

Alexis MARTEL... : "Je suis natif de Relizane et connais bien Jacques BELLIA. J'étais au chemin de fer d'Alger à Relizane. L'exode m'a d'abord amené à Tours et depuis 9 ans dans l'est où j'ai mes murs et aussi mon fils à 15 kilomètres de là à Bar le Duc. Je suis donc bien fixé dans l'est et je suis à l'affût des nouvelles des gens de notre pays..."

Pierre VIVES... : "... Depuis mars 4 courses, 12 ème ex-quo à Genay, 2 ème à Bellignat (contre la montre individuel) puis rhume des foies et moral à zéro, largué à St Paul de Varax, 35 ème à 8 mn et samedi 31, 3 ème dans un contre la montre en côte (10 km) près du col des Ecarmeaux..."

Henri SEGURA... : "Je viens de participer pour la première fois aux Retrouvailles de l'Oranie Cycliste. C'est avec beaucoup d'émotion que j'ai retrouvé quelques copains du COB, après 25 ans, ma première licence datant de 54/55. C'est plutôt eux qui m'ont reconnu. Nous avons pu consulter quelques photos et documents de cette époque. Quelle joie de se reconnaître ! Mon épouse et mes deux garçons ont partagé mon plaisir. J'ai pédalé comme j'ai pu. Une crevaison m'a obligé à quitter le groupe de tête plus tôt que prévu. Je n'ai plus le rythme course ne pratiquant que le cyclotourisme au sein du Vélo club de Thuir. Je tâcherai de m'entraîner pûur l'année prochaine afin de figurer plus honorablement..."

Edmond MELLINA... : "J'ai laissé passer quelques jours après ces 4 èmes Retrouvailles aussi réussies que les précédentes. J'en ai gardé la tête pleine de souvenirs, avec le plaisir de reparler, pendant le pique-nique des souvenirs de courses avec la couleur et les accents bien de chez nous. Il fallait écouter les Pénalva, Roblès, Jean-Vincent MARTINEZ et autres GONZALEZ, qui ont beaucoup amusé mon fils qui était emballé et qui pense déjà aux 5 èmes Retrouvailles... Le 14 février, j'étais en vélomoteur et je me suis fait renverser par une voiture. Je me suis bien récupéré et j'ai pu rattraper le temps perdu... La veille de Toulouse, j'avais gagné détaché une inter-usine, raflant tous les classements : point chaud, trophée de la montagne et classement général... Par l'intermédiaire de "L'ORANIE CYCLISTE", je te demande d'être mon interprète auprès de tous ceux qui pour des raisons diverses et souvent, malheureusement pour des raisons de santé, n'ont pas pu être au rendez-vous du 8 juin 1980, pour leur transmettre mes meilleurs souvenirs et mes souhaits les meilleurs pour eux et leur famille..."

N° 24 : Envoi fin SEPTEMBRE - début OCTOBRE

Pensez à envoyer rapidement vos meilleures photos de
TOULOUSE / GRATENTOUR

N'hésitez pas à communiquer vos résultats de cette
année 1980... et de nouvelles adresses. Merci et BONNES VACANCES.